

VOCES JUVENILES

Congreso y unidad

La Juventud Manchega espera con ansiedad el Congreso Provincial de las J. S. U., sabe, pensando con gran acierto, que en dicho Congreso serán expuestos con claridad meridiana no sólo los problemas de los jóvenes unificados, sino todos los que la Juventud Manchega ha hecho suyos y que por ganar la guerra, aplastar al fascismo nacional e internacional, examinará detenidamente y que con energía joven, viril, resolverá.

A éste Congreso de las J. S. U. asistirán jóvenes combatientes que harán llegar a los de la retaguardia su sentir y pensar. Ellos, los jóvenes combatientes, serán—podemos afirmar—los más firmes defensores de la unidad juvenil. Han visto muy próximo al enemigo, al enemigo de la República, al de los jóvenes socialistas, comunistas, libertarios, republicanos, al enemigo de los trabajadores españoles, y juntos todos—sin preguntarse la filiación política—lo han combatido y derrotado, y al hablar de sus victorias, su lenguaje es siempre de y por la unidad.

Tenemos la convicción que el próximo Congreso en ésta provincia de las J. S. U. será, en relación con los momentos, un Congreso que hará vibrar a toda la juventud manchega. Será el Congreso de la juventud que ante los ojos del proletariado mundial ha contraído el deber histórico de derrotar al fascismo, para que jamás flagele las espaldas de nuestros hermanos de clase.

El Congreso de la J. S. U., de la Juventud Manchega, girará en torno al punto fundamental de ganar la guerra y bajo la consigna de ALIANZA NACIONAL DE LA JUVENTUD.

Por la verdad

Conviene hablar claro y fuerte

Se habla demasiado de cosas que no se hacen nunca. Por ejemplo: por todas partes se desganita la gente diciendo la unidad, la unidad no se realizza. Todo el mundo sabe que andan por nuestra tierra, muchos indeseables. Los indeseables deambulan por todas partes tranquilos y confiados, haciendo de las suyas. No hay una sola persona que desconozca la desproporción abusiva, descaradamente abusiva, del encarcamiento de toda clase de artículos comestibles y no comestibles, y todo el mundo pide la terminación de tal encarcamiento, injustificado e in justificable, y la regulación moderada de unos precios aceptables. Nada. La vida se hace cada día más imposible, más que por la escasez, por la carestía de todo lo que se comercia.

Pues bien. Ya hemos indicado en distintas ocasiones, y por medio de nuestra prensa, cuales son y donde residen los medios más eficaces para terminar pronto y definitivamente con todas las anomalías y desvergüenzas por un lado y por todas las estúpidas fanfarronadas de otra parte... Pero es necesario por lo visto, repetir y ampliar las justas demandas formuladas públicamente por la inmensa mayoría de los trabajadores, y los deseos de todos los hombres fieles antifascistas.

Comenzaremos recordando el porqué de no haber llegado aún la unidad sindical y política de todas las fuerzas que, al fin y al cabo, luchan por una misma causa: por un ideal de justicia, de igualdad, de libertad y de fraternidad. Conviene hablar claro y fuerte. Ya que no se hacen las cosas tan necesarias, y tan deseadas por todos los hombres de buena fe, que sepa todo el mundo, al menos, por qué no se hacen y quien tiene la culpa de que no se hagan. Esta es la campaña primordial que debemos intensificar en la retaguardia, hasta llegar a la absoluta realización y depuración de todo lo que anhela y por lo cual vierte su sangre, el pueblo honrado, heroico y laborioso.

Dijimos en enero último, de "El Pueblo Manchego", respecto a la unión del proletariado español, que mientras subsistan tantos partidos y tantos mangoneadores, cuyo mayor interés no es el de sacrificar su bien propio en beneficio de los demás, la unidad no será nunca un hecho. Señalamos también entonces, esta rotunda aseveración: "Sin la unión absoluta y consciente, nadie piense, mejor dicho: nadie crea en la redención a que aspira la clase trabajadora." Han transcurrido cinco meses y si bien es verdad que se ha abundado en palabras, cierto es también que la obra de la unidad está como estaba, sin avanzar; sin comenzar a pesar de todos

los pesares. Porque la unión absoluta y consciente, base del logro y consolidación de las reivindicaciones obreras, comenzará cuando todas las fuerzas productoras, sindical o políticamente estén agrupadas bajo el signo de una sola bandera, y sean movidas al impulso de una sola dirección desprendida por completo de todo egoísmo, de toda ambición personal, entregada enteramente a la educación moral y material del proletariado con la palabra y con el ejemplo respectivo y elevadamente.

Puede que se nos diga que en estos momentos, es difícil o imposible llevar a efecto la tarea mencionada. Pero a esto siempre contestaremos nosotros de esta manera firme y convincente. ¡Ni es difícil, ni mucho menos imposible, el comienzo a la continuación de la obra que dejamos apuntada! Es al contrario sencillamente posible y fácil llevarla a cabo. Es mucho más difícil dividir y mixtificar que aunar voluntades y purificar pensamientos, y sin embargo, lo que más prevalece hoy es la división y la adulteración. En España hay suficiente capacidad intelectual para conducir a la clase laboriosa, por un solo derrotero—hacia una sola finalidad: hacia su emancipación, hacia su redención moral y económica. Lo que ocurre es que el entendimiento de los conductores, de los llamados a ser conductores, está distraído en la adquisición de cosas pequeñas por la satisfacción de apetitos personales y no quieren observar que las masas, descarriadas y desmoralizadas, pueden dirigirse por senderos escabrosos y precipitados, hacia un final más espantoso que la tragedia que padecemos desde hace diez meses. No quieren ver los conductores de masas, que todo eso se cortaría radicalmente en cuanto se despojaron de todo personalismo, y aparecieran ante los trabajadores sobre la obra de la unidad, con el hábito del sacrificio y del altruismo. Es así, sobre el ejemplo vivo y propio, como el hombre puede imponerse si fuese necesario, exigiendo a los demás la observancia de una conducta ejemplar. Y las masas populares, y los hombres distraídos o desorientados, se apiñarían rápidamente, absolutamente, para seguir unidos por el camino del triunfo definitivo.

Tenemos la absoluta convicción de que el pueblo honrado y laborioso acudiría de grado, como un solo hombre a la unidad y a la práctica de sentimientos ideológicos, porque a pesar de todo, sabe que, sin la unidad y sin la práctica de sentimientos redentores, será siempre esclavo, un poco más o un poco menos, de las tunantadas de los hombres.

D. MANSILLA.

Mañana se celebrará la Conferencia de la J. S. U.

Víspera de acontecimiento en el plano provincial de la Juventud. Mañana a estas horas, habrá empezado sus tareas el Segundo Congreso Provincial de nuestra Juventud.

Abarrotado de delegados, se verá el amplio Salón de la Casa del Pueblo, que dirán cómo piensan las secciones de la provincia en el movimiento juvenil antifascista.

Hay problemas en este Congreso, que, debatidos con una alta visión del momento, habrán de llevar a la Juventud Socialista Unificada al logro del sentir de la masa combatiente de nuestra provincia y de toda la España leal. Habrá problemas de verdadera envergadura política, que, seguramente, a los delegados habrá de llevarlos quizás con un tono subido en la discusión, pero que al fin, saldrá robustecida la Alianza Nacional de la Juventud, y la propia de la Juventud Socialista Unificada.

Muchas serán las intervenciones que en alguno de los asuntos han de hacerse, pero muchos también, serán los deseos, y muy grandes, de que se lleve por el único camino que es posible hoy, poniendo la mirada fija en el recuerdo de los que murieron en holocausto de un ideal redentor.

El Comité Local, por medio de éste Secretariado, saluda a los Congresistas, esperando de ellos, acuerdos que redunden en beneficio de nuestra gloriosa juventud.

El Secretariado de Organización del Comité Local.

Nota

Por medio de la presente nota, se pone en conocimiento de todos los camaradas afiliados a la misma, para que hoy jueves 17, a las 10 de la noche, se pasen por la Casa del Pueblo, a fin de celebrar Junta General, con carácter de extraordinaria, como continuación de la que se celebró el día 12 del corriente.

Por la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la más puntual y numerosa asistencia.

Ciudad Real, 16 de Junio, 1937.
El Secretario de Organización, C. Hernández.

Notas de la Alcaldía

Por orden circular de 5 del actual del Ministerio de Defensa Nacional, se ha ordenado que, a partir del 25 del mes en curso, se incorporen a las Cajas de Reclutamiento todos los individuos clasificados como aptos para servicios auxiliares, correspondientes a los replazos de 1932 al 36.

Con el fin de no aglomerar personal, los de esta capital se presentarán en el Ayuntamiento el día 25, a las nueve de la mañana, para ser acompañados por el oficial de quintas.

Las Cartillas de Abastecimiento

Se pone en conocimiento del público en general, que, con el fin de confeccionar las listas y adaptar las cartillas a los respectivos establecimientos, mañana, día 17, será el último día de reparto de las mismas, advirtiéndose que no se volverán a entregar hasta primeros de julio.

Convocatoria de la reunión de hoy

Hoy, a las veinte horas, celebrará sesión ordinaria el Consejo municipal, figurando en el orden del día los asuntos siguientes:

Relación de ingresos efectuados por la Administración en la Depositaria durante mayo último.

Instancia de Andrés Castillo, solicitando licencia para la apertura de un almacén de frutas.

Instancia de Luis del Campo pidiendo la excidencia en el cargo de Vigilante de Arbitrios.

Instancia de Víctor José del Campo, solicitando ampliación del permiso que se le tiene concedido.

Leed AVANCE

Gobierno civil de la provincia Contra injustas rebajas de sueldos de los funcionarios municipales

El Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda de la provincia, en 14 del actual, dice a éste Gobierno civil lo siguiente:

"Ha llegado a conocimiento de esta Delegación, que son varios los Ayuntamientos cuyos Consejos Municipales, sin el menor escrúpulo y sin tener en cuenta lo legislado en cuanto se refiere a los derechos y obligaciones de los funcionarios municipales, han vulnerado de una forma caprichosa y arbitraria y en algunos casos tendenciosamente, lo dispuesto sobre esta materia, rebajando y reduciendo las asignaciones y sueldos reglamentarios.

La mayor parte de los empleados, que han sido sometidos a ésta medida tan injusta como improcedente, manifiestan que gustosa y voluntariamente admiten ampliar e intensificar la jornada de trabajo en la medida que sea necesaria y que demanden las necesidades para ganar la guerra, pero en modo alguno pueden soportar la iniquidad de la reducción de sus retribuciones, por cuanto en la actualidad, debido a la carestía de las subsistencias, apenas pueden disponer de lo necesario o imprescindible para atender a las ineludibles obligaciones de las necesidades de sus deudos y familiares. Prueba irrefutable de esta triste realidad es que en la zona leal, varios Consejos Municipales y Sindicatos, haciéndose eco de las necesidades presentes, han acordado elevar la cuantía de la retribuciones y jornales, y aquí en Ciudad Real, según noticias fidedignas, se llevará a efecto muy pronto la subida en un 30 por 100 de las asignaciones del personal del Sindicato de Industria y Comercio.

No es necesario sobre este asunto suya importancia no es preciso comentar porque V. E. se dará cuenta exacta de la inmensa necesidad de atender a las quejas de los empleados municipales, no solamente por cuanto queda expuesto en este escrito, sino también porque el vigente Estatuto de Funcionarios municipales dispone con carácter general, que no pueden reducirse los sueldos fijados en los Reglamentos y los acordados con anterioridad por los Ayuntamientos, y como estos funcionarios como todos los de la zona leal viven bajo el amparo de lo dispuesto por las leyes es muy justo y necesario hacer cumplir a los Ayuntamientos lo legislado sobre esta materia.

Las Delegaciones de Hacienda, como sabe muy bien V. E., son las facultadas para autorizar las ejecuciones de los presupuestos municipales y todo cuanto se refiere a las exacciones de ingresos, transacciones de crédito, etc., y la ejecución de dichos presupuestos es de la exclusiva competencia de los Ayuntamientos, y cuando éstos la deformen e incumplan lo preceptado es facultad de los Gobernadores civiles imponer el respeto y restablecimiento de las leyes, por lo que me permito interesar de V. E. dictar y publique una circular en el "Boletín Oficial" de la provincia, que ponga coto a los abusos antes indicados para que sean respetados los derechos de los funcionarios municipales que prestan tan valiosa cooperación en los servicios de la retaguardia."

Y prestando éste Gobierno civil una absoluta conformidad a la reglamentaria y acertada propuesta presentada que formula la Delegación de Hacienda de ésta provincia, he acordado recordar a los Consejos Municipales de la misma, y de manera muy especial a sus Presidentes, la vigencia del Estatuto de Funcionarios municipales y la ineludible obligación que les asiste de mantener y exigir la observancia de las normas que lo integran, advirtiéndoles que, caso de producirse infracción, éste Gobierno civil incoará al procedimiento necesario hasta establecer su rigurosa efectividad independientemente del que asistiera contra quienes hubieran producido el incumplimiento de los preceptos reglamentarios aplicables al caso.

Ciudad Real, 16 de Junio 1937.
El Gobernador civil inérito, Federico Collado Arce.

Interesa la detención de un fugado

Se interesa la busca y detención de Manuel Velasco Aguilar, de 49 años, natural de Don Benito, vecino de Las Labores, fugado del depósito municipal de éste pueblo en el que se hallaba detenido. Dicho individuo es alto y tiene una cicatriz en la nariz y otra en la barbilla; viste chaqueta clara, pantalón de pana y calza alpargatas.

Ciudad Real, 16 de Junio 1937.
El Gobernador civil inérito, Federico Collado Arce.

La obstrucción hay que evitarla

Es lamentable la anomalía que se padece en lo que respecta a artículos alimenticios, de primera necesidad.

Viene produciéndose una elevación de precios en estos géneros que de no cortarse irrogará un sin número de conflictos y justas protestas que los mejores compañeros habrán de formular, antes de hundirse en el abismo del hambre que agudamente amenaza.

Es paradójico, que, quienes siempre hubieron de sufrir latentes y amargas necesidades por falta de reconocimiento de su trabajo, arduo y penoso, tengan hoy, por la insaciable codicia del que posee o produzca artículos alimenticios merced a las posibilidades que puedan favorecerle, que continúen sufriendo y pasando trances apuradísimos e injustos al no serle posible adquirir los alimentos que se han colocado.

El Gobierno del Frente Popular siempre inspirado en las máximas de la equidad y la razón, ha dispuesto recalcadamente la prohibición absoluta de subida de precios en los artículos alimenticios. ¿Cómo no acatarlo? Entiendo, y es parecer de un modesto obrero curtido en la áspera lucha por la vida, que podía observarse en la práctica una tarifa reguladora controlada energéticamente por fuerzas de la República, y ayuda de los Consejos Municipales.

Una de las medidas imprescindibles a adoptar, es la supresión de los inter-

medios, que tratan y negocian independientemente aprovechando la pasividad de las Autoridades, y obteniendo los pingües negocios del río revuelto, produciendo a considerables incursos en las vigentes penas de especulación y desobediencia a las Autoridades.

Es inadmisibles que en tanto el Gobierno suplime los pagos de rentas en los aprovisionamientos de fincas, quedando únicamente los tributos oficiales se eleva el precio de los productos que de las mismas se obtiene, solo por el hecho de haber negado las ofertas.

Es inexplicable igualmente que las empresas metalúrgicas, factorías, tegidos y cuantas más, incautadas por los ramos correspondientes, tengan necesidad de aumentar tan desproporcionadamente el valor de sus productos ya que hoy, no cabe eso de obtener mucha riqueza para sostener los caprichos y lujo de los empresarios.

Es de esperar la subsanación de estas deficiencias en la organización que tanto perjudican al que siempre estuvo perjudicado.

A contribuir todos, compañeros antifascistas. FELIX GARCIA.

Este diario no adquiere compromiso de publicación de ningún artículo de colaboración que no hubiera solicitado ni mantiene correspondencia sobre ellos.